



# Une plateforme d'échanges et de renforcement des compétences

**BÉNIN** Page 5

## Une stratégie gagnante pour le développement des infrastructures depuis 2016

**HOMMAGE SOLENNEL AUX MÈRES**

## Le président de l'Assemblée nationale célèbre les piliers de la nation

 Page 2

**ÉLECTIONS GÉNÉRALES 2026 ET ADMINISTRATION** Page 3

## Le gouvernement fixe les règles et modernise l'état civil



**EXAMEN 2025**

## 271 890 candidats à l'assaut du CEP

 Page 2

**CONTOURNEMENT NORD DE COTONOU**

## Le ministre José Tonato rassure et précise les avancées du projet

 Page 5

**Nos partenaires pour un paiement sûr et rapide.**



**SOCIÉTÉ BÉNINOISE D'ÉNERGIE ÉLECTRIQUE** | @sbeeofficiel | www.sbee.bj  
La SBEE, des femmes et des hommes à votre service 24h/24 | Call Center : 7302 (Appel gratuit)

ASSEMBLÉE NATIONALE

## Louis Gbèhounou Vlavounou reçoit le président de la Plateforme du secteur sanitaire privé du Bénin

LE PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE, LOUIS GHÈHOUNOU VLAVOUNOU, A ACCORDÉ UNE AUDIENCE CE VENDREDI 23 MAI 2025 AU DR ABDOU LATIF MOUSSÉ, PRÉSIDENT DE LA PLATEFORME DU SECTEUR SANITAIRE PRIVÉ DU BÉNIN (PSSP), À SON CABINET AU PALAIS DES GOUVERNEURS. CETTE RENCONTRE INTERVIENT DANS LE CADRE DES PRÉPARATIFS D'UNE CONFÉRENCE DE HAUT NIVEAU SUR LE FINANCEMENT DE LA SANTÉ, ORGANISÉE À L'INITIATIVE DE LA PSSP.

FORTUNÉ AGUEH

**D**r Moussé est venu solliciter l'appui et l'accompagnement de l'Assemblée nationale, notamment sur le plan législatif, en vue de renforcer la contribution du secteur privé à l'offre de soins de santé de qualité au Bénin. Selon ses propos à la presse à l'issue de l'audience, les échanges ont été francs, ouverts et prometteurs. « Nous sommes très ravis d'avoir rencontré le président de l'Assemblée nationale ce matin. [...] Notre ambition, c'est de travailler ensemble avec toutes les commissions parlementaires pour que le système de santé, particulièrement les formations sanitaires privées, puisse bénéficier de l'expertise législative disponible à l'Assemblée », a déclaré Dr Moussé. L'entretien a permis de poser les bases d'un partenariat stratégique visant à faire évoluer le cadre juridique autour du financement de la santé, et à intégrer les préoccupations du secteur sanitaire privé dans les



Dr Moussé.jpg

futures réformes. L'objectif, selon Dr Moussé, est de « valoriser le financement en santé » et de garantir aux populations béninoises, partout où elles se trouvent, un accès à des soins de qualité dans le secteur privé. La Plateforme du secteur sanitaire privé ambitionne, à travers cette conférence de haut niveau prévue prochainement, de mobiliser les acteurs nationaux et internationaux autour des enjeux de financement du secteur. Le président de la PSSP a salué la disponibilité et la réceptivité du président Vlavounou, tout en se disant confiant quant au soutien législatif que pourrait apporter l'Assemblée à cette initiative. «...Ce sera un sursaut d'éveil pour que nos doléances soient soutenues et retravaillées dans le sens de la qualité...», a-t-il conclu. La rencontre de ce jour marque ainsi une étape importante dans la collaboration entre les instances législatives et les acteurs du secteur privé de la santé, au service d'un système de santé plus inclusif et performant.

HOMMAGE SOLENNEL AUX MÈRES

## Le président de l'Assemblée nationale célèbre les piliers de la nation

À L'OCCASION DE LA FÊTE DES MÈRES, LE PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE DU BÉNIN A RENDU CE 25 MAI 2025 UN VIBRANT HOMMAGE À TOUTES LES MAMANS, SALUANT LEUR RÔLE CENTRAL DANS LA CONSTRUCTION DE LA SOCIÉTÉ BÉNINOISE.

FORTUNÉ AGUEH

**D**ans une déclaration empreinte d'émotion et de reconnaissance, le président Vlavounou a tenu à célébrer celles qu'il appelle « les piliers de nos familles, éducatrices de nos valeurs et véritables architectes du tissu social ». Il a souligné la force silencieuse mais déterminante des mères dans le développement de la nation, mettant en lumière leur amour inconditionnel, leur résilience à toute épreuve et leur sens du sacrifice. « Elles incarnent la force tranquille qui fait avancer notre nation », a-t-il affirmé. Le président de l'assemblée nationale a également réaffirmé l'engagement de l'institution

parlementaire à faire progresser les droits des femmes et des mères à travers des actions publiques fortes. «...Puisse notre action publique continuer de renforcer leurs droits, leur épanouissement et leur place dans toutes les sphères de la vie nationale...», a-t-il déclaré. En ce jour de célébration, il a conclu son message en adressant une pensée chaleureuse à toutes les mères du Bénin et d'ailleurs : « Bonne fête des mères à toutes les mamans du Bénin et d'ailleurs ! ». Ce message solennel vient rappeler l'importance de l'amour maternel et la nécessité d'une société toujours plus équitable et reconnaissante envers celles qui, au quotidien, bâtissent l'avenir.

EXAMEN 2025

## 271 890 candidats à l'assaut du Certificat d'Études Primaires (CEP)

LE BÉNIN SE PRÉPARE ACTIVEMENT À ORGANISER LA SESSION 2025 DE L'EXAMEN DU CERTIFICAT D'ÉTUDES PRIMAIRES (CEP). SELON UNE NOTE OFFICIELLE EN DATE DU 23 MAI, 271 890 CANDIDATS SONT ATTENDUS À TRAVERS LE PAYS.

F.K

**I**ls sont 271 890 candidats inscrits à aller à la conquête du premier certificat scolaire du lundi 2 juin au jeudi 05 juin 2025. Ce nombre marque une hausse de 5,81 % par rapport à l'année précédente. Parmi ces candidats figurent 131 660 filles, ce qui témoigne d'un progrès dans la scolarisation des jeunes filles. Le ministère des enseignements maternel et primaire a également enregistré 98 candidats à besoins spéci-

ifiques, répartis comme suit : 21 malvoyants, 16 élèves IMC (Infirmes Moteurs Cérébraux) et 61 malentendants. Les épreuves se dérouleront dans 805 centres répartis sur l'ensemble du territoire national. Selon les autorités, toutes les dispositions logistiques et sécuritaires sont prises pour garantir une organisation optimale du CEP 2025. Les regards sont désormais tournés vers les écoles, où les derniers réglages s'opèrent pour assurer la réussite de chaque candidat.

## ÉLECTIONS GÉNÉRALES 2026 ET ADMINISTRATION

# Le gouvernement fixe les règles et modernise l'état civil

LE PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT ÉTAIT VENDREDI 23 MAI 2025, FACE AUX PROFESSIONNELS DES MÉDIAS. WILFRIED LÉANDRE HOUNGBÉDJI A ENTRE AUTRES FAIT LE POINT SUR DEUX DOSSIERS CLÉS : LA TENUE DES PROCHAINES ÉLECTIONS SOUS LE RÉGIME DU CODE ÉLECTORAL ACTUEL, ET LA CONSTRUCTION D'UN NOUVEAU CENTRE ADMINISTRATIF À COTONOU.

F.K

À quelques mois des élections générales de 2026, le porte-parole du gouvernement, Wilfried Léandre Houngbédji, a réaffirmé l'application uniforme du code électoral à tous les partis politiques. Parallèlement, il a présenté le projet de construction du Centre d'identification, immigration, émigration et élection (CIIEEL) à Cotonou, une infrastructure destinée à centraliser et moderniser les services liés à l'état civil. Parlant du code électoral, Léandre Houngbédji a déclaré : «...Le Code électoral pose un défi uniforme à tous les partis. Qu'ils soient de la majorité présidentielle ou de la minorité donc de l'opposition, ils ont le même défi, celui de travailler à réussir à obtenir au moins 20 % des suffrages dans chacune des 24 circonscriptions électorales ». Il souligne le fait que ce principe de seuil n'est pas exclusif à un camp



politique, mais s'applique équitablement à tous.

Après avoir reconnu que cette règle suscite des inquiétudes, l'ancien journaliste a invité les partis à cesser les critiques stériles et à se consacrer au travail de terrain. « Ce n'est pas en demandant la révision du code ou l'assouplissement des critères que l'on gagne des électeurs », a-t-il affirmé avant de préciser qu'« Il faut aller travail-

ler, au-delà de sa base actuelle, pour conquérir de nouveaux électeurs... ». Léandre Houngbédji a également évoqué les responsabilités du gouvernement pendant les élections. Il a rappelé que celui-ci assurera la sécurité des citoyens et des candidats, comme il l'a toujours fait. « Tous les fauteurs de troubles, qui qu'ils soient, répondront de leurs actes devant les instances compétentes », a-t-il prévenu.

## Un centre administratif intégré pour moderniser l'état civil à Cotonou...

Le gouvernement a lancé la construction du Centre d'identification, immigration, émigration et élection (CIIEEL) à Cotonou, une infrastructure qui va rassembler plusieurs services administratifs liés à l'état civil sous un même toit. Ce centre regroupera en un seul lieu les principales institutions chargées de l'état civil : la Commission électorale nationale autonome (CENA), l'Agence nationale d'identification des personnes (ANIP), la Direction de l'émigration et de l'immigration (DEI), ainsi que la Direction des affaires consulaires et des Béninois de l'étranger (DACBE). «...Vous aurez sur place à peu près tout ce qui concerne l'état civil. Et si ces administrations communiquent entre elles, ce sera encore plus facile que lorsqu'elles sont dispersées... », a-t-il expliqué. Situé sur un vaste terrain de 30

062 m<sup>2</sup>, le centre comprendra des bâtiments de quatre niveaux pour la CENA, l'ANIP et la DEI, tandis que la DACBE disposera d'un immeuble de deux niveaux. Le site sera également doté d'une salle de conférence, d'un hall dédié à la population, ainsi que d'une zone technique pour les impressions officielles. Ce projet s'inscrit dans la dynamique de modernisation et de spécialisation des infrastructures publiques dans la ville de Cotonou. Le secrétaire général adjoint du gouvernement a fait remarquer que cette initiative vient compléter d'autres quartiers fonctionnels comme la cité sécurité-défense, la cité ministérielle, la cité financière, et le quartier culturel et créatif. « Le CIIEEL va renforcer l'efficacité administrative et faciliter la vie des usagers et des populations », a souligné Léandre Wilfried Houngbédji.

## BÉNIN/VIE POLITIQUE

# Célestine Clédjo Affognon quitte Les Démocrates et rejoint l'Union Progressiste le Renouveau

DANS UN MOUVEMENT QUI REDESSINE LES CONTOURS DE L'ÉCHIQUIER POLITIQUE BÉNINOIS, CÉLESTINE CLÉDJO AFFOIGNON, FIGURE INFLUENTE ET PRÉSIDENTE DU MOUVEMENT MITCHITÉ GANHO, A OFFICIELLEMENT QUITTÉ LE PARTI LES DÉMOCRATES POUR RALLIER L'UNION PROGRESSISTE LE RENOUVEAU (UPR). CETTE DÉCISION, MARQUÉE PAR UNE CÉRÉMONIE D'ADHÉSION SOLENNELLE À COTONOU CE SAMEDI 24 MAI 2025, CONSTITUE UN TOURNANT MAJEUR DANS LA DYNAMIQUE POLITIQUE NATIONALE.

M.D

## Une adhésion motivée par les réalisations de Patrice Talon...

Lors de son discours d'adhésion, Célestine Clédjo Affognon n'a pas manqué de saluer les avancées significatives du président Patrice Talon en matière de développement. Elle a mis en avant des réalisations concrètes telles que les infrastructures routières modernes, la construction de marchés urbains, la valorisation des femmes, la modernisation des hôpitaux, les cantines scolaires ou encore le projet Assurance pour le Renforcement du Capital Humain

(ARCH). Pour elle, ces initiatives témoignent d'une vision claire et ambitieuse pour le Bénin, qu'elle souhaite désormais accompagner au sein de l'UPR. «...Il est temps de faire un choix de clarté, de cohérence et de courage », a-t-elle déclaré, soulignant sa désillusion face à l'orientation actuelle du parti Les Démocrates. Selon elle, l'UPR incarne une formation politique « organisée, structurée et conforme à ses idéaux », offrant un cadre propice pour contribuer à l'unité et à la stabilité politique du pays.

## Un renfort de poids pour l'UP le Renouveau...

La cérémonie d'adhésion s'est dé-

roulée en présence de plusieurs figures de proue de l'UPR, dont Isidore Gnonlonfon, coordonnateur dans le Littoral, Laetitia Folly, secrétaire départementale, Saliou Adélabou Adédjoma, chef du 4e arrondissement de Cotonou, et Jeanne Assoclé, alias Fouka-Fouka, cheffe d'arrondissement de Glo. Ces responsables ont unanimement salué l'arrivée de Célestine Clédjo Affognon, perçue comme un renfort stratégique pour le parti. Cette adhésion, accompagnée de l'ensemble du patrimoine politique du mouvement Mitchité Ganho, renforce la position de l'UPR en vue des prochains défis électoraux et politiques.

## Un coup dur pour l'opposition...

Le départ de Célestine Clédjo Affognon représente un revers significatif pour le parti Les Démocrates et, plus largement, pour l'opposition béninoise. En emportant avec elle l'influence et les ressources de son mouvement, elle fragilise davantage une opposition déjà en perte de vitesse, souvent critiquée pour son manque de cohésion et de dynamisme face à la majorité au pouvoir.

## Vers une consolidation de la majorité ?

Ce ralliement illustre une tendance croissante à la consolidation de la base politique de l'UPR, qui s'im-

pose comme un acteur incontournable dans le paysage politique béninois.

En s'appuyant sur les réalisations du gouvernement Talon et en attirant des figures de poids comme Célestine Clédjo Affognon, le parti semble déterminé à renforcer son ancrage local et national, tout en préparant le terrain pour les échéances futures. Ce changement de cap, loin d'être anodin, pourrait redéfinir les rapports de force politiques au Bénin. Reste à savoir si d'autres acteurs suivront cet exemple, dans un contexte où la stabilité et le développement semblent devenir des arguments de ralliement majeurs.



**03 ERREURS COURANTES POUR LESQUELLES VOTRE AMPOULE GRILLENENT SOUVENT VITE**

**SOCIÉTÉ BÉNINOISE D'ÉNERGIE ÉLECTRIQUE** | @sbeeofficiel | www.sbee.bj  
 La SBEE, des femmes et des hommes à votre service 24h/24 | Call Center: 7302 (Appel gratuit)



**ERREUR N°1**

**Utiliser une ampoule inadaptée et de mauvaise qualité**

Chaque ampoule a une puissance recommandée. Si vous dépassez celle indiquée sur votre luminaire, elle risque de griller prématurément. Privilégiez des ampoules certifiées pour plus de durabilité et de sécurité.

**03 ERREURS COURANTES POUR LESQUELLES VOTRE AMPOULE GRILLENENT SOUVENT VITE**



**03 ERREURS COURANTES POUR LESQUELLES VOTRE AMPOULE GRILLENENT SOUVENT VITE**

**ERREUR N°2**

**Des fluctuations de tension fréquentes**

Les variations de tension (surtensions et sous-tensions) endommagent les ampoules et les appareils électriques. Pensez à installer un régulateur de tension pour protéger vos équipements !



**03 ERREURS COURANTES POUR LESQUELLES VOTRE AMPOULE GRILLENENT SOUVENT VITE**

**ERREUR N°3**

**Un mauvais contact au niveau du culot**

Une ampoule mal vissée ou un culot encrassé peut provoquer un mauvais contact électrique. Cela peut entraîner un échauffement excessif et réduire la durée de vie de votre éclairage. Vérifiez et nettoyez régulièrement vos ampoules !



**Ne perdez plus de temps en déplacement.**  
**Réglez votre facture d'électricité en toute simplicité depuis chez vous.**

- Rapide – Quelques clics suffisent
- Sécurisé – Paiement fiable et protégé
- Disponible 24/7 – Payez à tout moment

La SBEE, des femmes et des hommes à votre service 24h/24

## CONTOURNEMENT NORD DE COTONOU

# Le ministre Tonato rassure et précise les avancées du projet

LE MINISTRE DU CADRE DE VIE ET DES TRANSPORTS, CHARGÉ DU DÉVELOPPEMENT DURABLE ÉTAIT JEUDI 22 MAI 2025, SUR L'ÉMISSION « PAG 2021-2026 : REDDITION DE COMPTES ». OCCASION POUR JOSÉ DIDIER TONATO DE SE PRONONCER SUR LA CONSTRUCTION D'UNE ROUTE DE CONTOURNEMENT DU NORD DE COTONOU.

F.K

La construction d'une route de contournement du nord de Cotonou n'est pas mise aux oubliettes. C'est l'assurance apportée par José Didier Tonato jeudi dernier. Selon ses dires, «on avance étape par étape».

**Un itinéraire révisé pour des raisons techniques et stratégiques...**

Le ministre a fait savoir que la construction du parking de Zongo a conduit à la révision du tracé initialement prévu pour le barreau de liaison.

Ce dernier, qui devait traverser la lagune à l'Est, sera désormais repositionné sur la berge de Dantokpa, à l'Ouest. Cette réorientation permet d'éviter des opérations coûteuses de déplacement et d'in-

demnisation sur la berge Est. «... Le contournement nord est une voie autoroutière fermée, spécialement dédiée aux poids lourds. Le changement d'itinéraire s'est donc imposé à nous...», a expliqué José Didier Tonato.

**Un prolongement stratégique vers Akassato...**

Le ministre a également fait part d'une autre nouveauté. Il s'agit du prolongement du tracé principal jusqu'à Akassato, alors qu'il devait initialement s'arrêter au carrefour Kpota, dans l'arrondissement central d'Abomey-Calavi. Ce prolongement précise-t-il porte désormais le linéaire total du projet à 37 km. Une bretelle viendra toutefois relier Kpota à l'autoroute, assurant une connectivité optimale. Cette nouvelle configuration dit-il prend en compte les futurs pôles de déve-



José Didier Tonato

loppement projetés dans la zone et vise à améliorer la fluidité du trafic, tout en offrant une image plus moderne et structurée de la périphérie nord de Cotonou.

**Bientôt le lancement des travaux...**

Certes, le projet est toujours dans sa phase d'études mais le bureau d'études technique est en train de finaliser les plans, condition essentielle pour lancer l'appel d'offres relatif à la réalisation des travaux. Pour rappel, le projet contournement nord de Cotonou figure parmi les projets prioritaires du Programme d'Actions du Gouvernement (PAG 2021-2026). Il vise à améliorer la mobilité urbaine, faciliter la circulation des biens et des personnes, et désengorger le centre-ville.

**AJE** AGENCE JUDICIAIRE DE L'ÉTAT  
PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE DU BÉNIN

Route de l'Aéroport  
01 BP 410, Cotonou - Bénin  
Tél : +229 01 21 30 11 40  
aje.benin@presidence.bj

N° 227 /PR/AJE/BREDJ/DJP/SP Cotonou, le 30 avril 2025

**COMMUNIQUE DE L'AGENT JUDICIAIRE DE L'ÉTAT**

Dans le cadre de la formalisation des titres présumptifs de propriété en vue de l'établissement de titres fonciers individuels et suite aux opérations de recensement, l'Agent Judiciaire de l'Etat, agissant pour le compte de l'ex-Banque Béninoise pour le Développement (ex-BBD), a l'honneur d'inviter les acquéreurs de villas et d'appartements à la « Cité Vie Nouvelle » à venir, déposer leur dossier, conformément à la fiche de renseignements, à l'annexe de l'Agence Judiciaire de l'Etat sise à Akpakpa, Cotonou, dans la rue pavée de l'ex-SONICOG menant à la Cité "Vie Nouvelle" les jours ouvrables, du lundi 05 mai au vendredi 27 juin 2025, de 08 heures à 12 heures et de 14 heures à 17 heures.

L'Agent Judiciaire de l'Etat invite également ceux des acquéreurs qui ont déjà transmis leur dossier à l'Agence Judiciaire de l'Etat à venir aux lieux, datés et heures ci-dessus pour confirmation.

Les intéressés ou leurs ayants-droit s'adresseront au secrétariat sis dans l'enceinte de l'annexe, munis des pièces demandées et d'un cartable à rabat.

Gilbert Ulrich TOGBONON

**COMMUNIQUE**

**MISE EN GARDE CONTRE LES FAUSSES ANNONCES DE RECRUTEMENT**

La Société Béninoise d'Énergie Électrique (SBEE) informe le public qu'elle a constaté la circulation sur plusieurs plateformes numériques d'annonces fallacieuses relatives à un supposé recrutement en son nom.

Nous rappelons avec insistance que la SBEE ne recrute que par des canaux officiels. Toute offre d'emploi authentique fait l'objet d'un avis de recrutement dûment signé et publié sur le site officiel de l'entreprise à l'adresse : [www.sbee.bj](http://www.sbee.bj), ainsi que, le cas échéant, sur des plateformes partenaires explicitement autorisées à relayer l'information.

**IMPORTANT**

- Aucune autre plateforme n'est habilitée à recevoir des dossiers de candidature.
- Aucun frais ne sera exigé à aucun moment du processus de recrutement. Toute demande de paiement ou de dépôt d'argent au nom de la SBEE est purement frauduleuse.

Face à la prolifération de ces tentatives d'escroquerie, nous appelons la population à la plus grande vigilance. Avant toute démarche, il est impératif de se référer exclusivement à l'avis officiel émis par la SBEE.

Pour toute information complémentaire ou pour vérifier l'authenticité d'un avis de recrutement, merci de consulter notre site internet officiel : [www.sbee.bj](http://www.sbee.bj)

La SBEE, des femmes et des hommes engagés à votre service 24h/24.

**La Direction Générale**

**SOCIÉTÉ BÉNINOISE D'ÉNERGIE ÉLECTRIQUE** | @sbeeofficiel | www.sbee.bj  
La SBEE, des femmes et des hommes à votre service 24h/24 | Call Center : 7302 (Appel gratuit)

BÉNIN

# Une stratégie gagnante pour le développement des infrastructures depuis 2016

DEPUIS 2016, LE BÉNIN A AMORCÉ UNE TRANSFORMATION REMARQUABLE DE SES INFRASTRUCTURES, PORTÉE PAR UNE VISION STRATÉGIQUE CLAIRE ET UNE MOBILISATION EFFICACE DES RESSOURCES, COMME L'A EXPLIQUÉ LE MINISTRE DU CADRE DE VIE ET DU DÉVELOPPEMENT DURABLE, JOSÉ TONATO, LORS D'UNE RÉCENTE ÉMISSION.

M D

Dans ses déclarations, il a dévoilé les piliers de cette réussite : un diagnostic rigoureux, une mobilisation optimale des ressources internes et externes, et une approche axée sur la qualité des projets.

Le ministre Tonato a souligné que la première étape de cette stratégie a été un diagnostic approfondi des besoins et des défis du pays. Cette démarche a permis d'identifier les priorités en matière d'infrastructures, notamment dans le secteur routier, mais aussi dans d'autres domaines clés du développement. Ce diagnostic sans compromis a jeté les bases d'une planification

rigoureuse, évitant les projets mal conçus ou non viables.

## Mobilisation des ressources : une double approche...

La capacité du président de la République et celle également du ministre des Finances, à mobiliser des ressources a été un facteur déterminant. D'une part, le gouvernement a mis l'accent sur l'optimisation des régies financières internes, renforçant ainsi les capacités de collecte et de gestion des ressources nationales. D'autre part, une stratégie proactive a été déployée pour attirer les partenaires au développement et les institutions financières internationales. Cette approche duale a per-

mis de sécuriser les financements nécessaires à la réalisation de projets d'envergure.

## La clé du succès

Pour José Tonato, le succès dans le développement des infrastructures repose sur une règle d'or : « Le financement n'est jamais un problème quand vous avez un bon projet. » Cette philosophie met l'accent sur l'importance d'études sérieuses et de projets bien conçus pour éviter les « éléphants blancs », ces investissements coûteux mais inutiles. Cette rigueur dans la préparation des projets, appliquée non seulement au secteur routier mais à tous les secteurs, a permis au Bénin de maximiser l'impact de

ses investissements.

## Des résultats concrets depuis 2016...

Depuis 2016, le Bénin a multiplié les réalisations dans le domaine des infrastructures. Routes, ponts, équipements publics et autres projets structurants ont vu le jour, transformant le paysage économique et social du pays. Ces avancées témoignent de l'efficacité de la stratégie mise en œuvre, qui combine vision, discipline financière et partenariats stratégiques.

## Une leçon universelle...

La leçon tirée par le ministre Tonato dépasse les frontières du Bénin et du secteur routier. «... Avec des études sérieuses, vous

évitiez les écueils...», a-t-il déclaré, soulignant que la qualité de la préparation est un gage de succès pour tout projet de développement, quel que soit le domaine. Cette approche, centrée sur l'excellence et la viabilité, positionne le Bénin comme un modèle pour d'autres nations en quête de progrès. La stratégie déployée par le Bénin depuis 2016 illustre comment une vision claire, une gestion rigoureuse et des projets bien pensés peuvent transformer un pays. Sous l'impulsion du ministre José Tonato et de l'ensemble du gouvernement, le Bénin continue de bâtir un avenir durable, où les infrastructures jouent un rôle central dans le développement économique et social.

COOPÉRATION SUD/SUD

# Le Bénin et le Nigeria lancent la connectivité SIGMAT pour révolutionner le commerce transfrontalier

LE 19 MAI 2025, LE POSTE FRONTIÈRE CONJOINT DE SEME-KRAKÉ A ÉTÉ LE THÉÂTRE D'UN ÉVÉNEMENT HISTORIQUE POUR LE COMMERCE EN AFRIQUE DE L'OUEST : LE LANCEMENT DE LA CONNECTIVITÉ SIGMAT (SYSTÈME INTERCONNECTÉ DE GESTION DES MARCHANDISES EN TRANSIT) ENTRE LE SERVICE DES DOUANES DU NIGERIA (NCS) ET L'ADMINISTRATION DES DOUANES DE LA RÉPUBLIQUE DU BÉNIN. CETTE INITIATIVE, SOUTENUE PAR LA COMMISSION DE LA CEDEAO ET LA SOCIÉTÉ ALLEMANDE DE DÉVELOPPEMENT GIZ, MARQUE UNE AVANCÉE MAJEURE DANS L'INTÉGRATION ÉCONOMIQUE RÉGIONALE ET PLACE LE BÉNIN AU CŒUR DES EFFORTS POUR MODERNISER ET FLUIDIFIER LE COMMERCE TRANSFRONTALIER.

M D

Lors de la cérémonie, Adidjatou Hassan Zanouvi, directrice générale de l'Administration des douanes du Bénin, a souligné l'importance de cette plateforme pour renforcer la coopération entre les deux nations. « SIGMAT représente une étape cruciale pour la collaboration entre les douanes béninoises et nigérianes. Cette plateforme facilitera la circulation des marchandises tout en luttant contre la fraude, renforçant ainsi la collecte des recettes douanières et la fluidité du commerce », a-t-elle déclaré.

En effet, le Bénin, grâce à sa position stratégique et son engagement dans la modernisation douanière, joue un rôle central dans cette transformation. Le SIGMAT, conçu il y a plus d'une décennie, vise à numériser et harmoniser les opéra-

tions de transit douanier à travers l'Afrique de l'Ouest. Déjà déployé avec succès dans des pays comme le Niger, la Côte d'Ivoire, le Mali, le Ghana et le Togo, il permet d'améliorer la visibilité des marchandises en transit, de réduire les fraudes et les détournements, et de simplifier les procédures aux frontières.

Pour le Bénin, cette initiative s'inscrit dans une dynamique plus large de modernisation de ses infrastructures douanières et de renforcement de son rôle comme hub commercial régional. Le contrôleur général des douanes nigérianes, Adewale Adeniyi, a salué l'engagement du Bénin dans ce projet commun.

«...Ce lancement marque une étape majeure dans notre quête collective d'une intégration commerciale harmonieuse et d'une transformation économique régionale...», a-t-il affirmé. Il a égale-

ment reconnu les efforts conjoints des deux administrations pour surmonter les défis transfrontaliers, notamment grâce à des réunions techniques et des consultations régulières.

Le Bénin, avec son corridor commercial stratégique reliant le port de Cotonou au Nigeria, tire un bénéfice particulier de cette initiative. SIGMAT permettra une interconnexion fluide des marchandises transitant par ce corridor, reliant ainsi Abidjan, Cotonou et Lagos. Cette connectivité renforcera l'efficacité des échanges commerciaux, réduira les délais aux frontières et stimulera la prospérité économique des deux pays. « Le système consolidera la circulation des marchandises depuis Abidjan jusqu'au Nigeria via le Bénin », a précisé Adidjatou Hassan Zanouvi, mettant en avant le rôle clé du Bénin comme point d'entrée et de transit.

## Encore des défis...

Malgré les progrès, des défis subsistent, notamment en termes de formation et de sensibilisation des parties prenantes. Le Bénin et le Nigeria s'engagent à renforcer les capacités des opérateurs économiques et des agences gouvernementales pour garantir le succès de SIGMAT. Des programmes de formation conjoints, soutenus par la CEDEAO et la GIZ, sont prévus pour accompagner cette transition. De plus, le Bénin envisage d'étendre la connectivité SIGMAT à d'autres postes frontaliers, comme Samia, renforçant ainsi son réseau commercial.

Ce lancement ne se limite pas à une avancée technique : il symbolise un engagement fort pour la solidarité régionale. Le Bénin, en collaborant étroitement avec le Nigeria et les institutions régionales,

démontre son leadership dans la modernisation douanière et la promotion d'un commerce fluide et sécurisé. Comme l'a souligné Adewale Adeniyi, « ce projet transformera nos corridors commerciaux en moteurs de prospérité, de sécurité et d'opportunités pour les populations d'Afrique de l'Ouest ». En plaçant le Bénin au centre de cette initiative, SIGMAT renforce sa position comme acteur clé de l'intégration économique ouest-africaine. Avec une vision optimiste pour l'avenir, le pays s'engage à poursuivre la modernisation de ses infrastructures et à collaborer avec ses partenaires pour faire du commerce transfrontalier un levier de croissance durable. Ce lancement marque le début d'une nouvelle ère pour le Bénin, prêt à transformer ses corridors commerciaux en vecteurs de développement régional.

DÊKINXWE EDITION 2025 AU BENIN

# Une célébration identitaire sous le signe de l'espoir et du désenclavement

C'EST AVEC UNE JOIE PALPABLE ET UNE FERVEUR COMMUNAUTAIRE RENOUVELÉE QUE LES NATIFS DE DÊKIN SE SONT RASSEMBLÉS CE DIMANCHE 18 MAI 2025 POUR LA SIXIÈME ÉDITION DE LEUR FÊTE IDENTITAIRE, DÊKINXWÉ. ORCHESTRÉE PAR L'ASSOCIATION POUR LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL DE L'ARRONDISSEMENT DE DÊKIN (ADESCAD), CETTE CÉLÉBRATION A OFFERT DES MOMENTS DE PARTAGE, DE CONVIVIALITÉ ET DE RÉFLEXIONS CRUCIALES POUR LE DÉVELOPPEMENT DE CETTE LOCALITÉ HISTORIQUEMENT ENCLAVÉE.

MOÏSE TCHEGNONSI

Comme à l'accoutumée, les enfants de Dêkin, qu'ils résident à Cotonou, Porto-Novo, ou au sein de la diaspora, ont convergé vers leur terre natale pour communier avec leurs racines et leurs proches. Pour les responsables de l'Adescad, cette édition revêt une signification toute particulière. Le professeur Bienvenu Koudjo, président de l'Association, a rappelé la doléance récurrente des populations de Dêkin depuis 2023 : la construction de la route Dangbo-Akassato. Cette artère de 27 kilomètres est considérée comme vitale pour le désenclavement de l'arrondissement, promettant de transformer radicalement le quotidien des habitants en facilitant les échanges commerciaux, l'accès aux services essentiels tels que les soins de santé et l'éducation. «... Cette fête est une tribune pour faire entendre nos besoins les plus pressants. Nous implorons la construction de la route Dangbo-Akassato, sans laquelle notre développement est freiné. Elle est la clé pour relier nos villages, dynamiser notre économie locale par le commerce, et enfin permettre un accès décent aux soins et à l'éducation », a-t-il déclaré, soulignant l'urgence de cette infrastructure. Fort heureusement, cet appel vibrant a trouvé un écho favorable auprès des plus hautes autorités du pays. Le gouvernement, sous l'impulsion du Chef de l'État Pa-



Ici l'honorable Orden Alladatin présent aux festivités

trice Talon, a officiellement autorisé la construction de cette route stratégique, dont le démarrage des travaux est imminent. La fête de Dêkinxwé 2025 est donc devenue l'occasion pour les habitants de Dêkin d'exprimer leur profonde

gratitude au président de la République pour avoir répondu positivement à leur attente de longue date. Cette sixième édition de la fête identitaire a été rehaussée par la présence de nombreuses personnalités politico-administratives,

dont l'honorable Orden Alladatin, député à l'Assemblée nationale. Ce dernier a profité de sa présence pour effectuer une descente sur le terrain, constatant par lui-même l'état d'enclavement des voies. En attendant les actions concrètes

des autorités compétentes, la 6e édition de Dêkinxwé, baignée dans une ambiance festive et solidaire, a permis à l'arrondissement de Dêkin de retrouver toute sa fierté et de nourrir l'espoir d'un avenir plus connecté et prospère.

# L'AUTRE

## QUOTIDIEN

Journal d'information d'analyse et d'investigation édité par  
L'AUTRE QUOTIDIEN COMMUNICATION  
N°589 MISD/DC/DAI/SCC –ISSN 1840-6351  
Dépôt Légal N° 4526-1er trimestre 2010  
Bibliothèque Nationale  
Tirage 2000 exemplaires  
Siège social :  
Quartier Sainte Rita - Rue Halte Garderie de Sainte Rita  
01 BP : 6659 Cotonou

### DIRECTEUR DU JOURNAL

Léon BRATHIER

95.81.44.26 (N° d'appel et WhatsApp)

E-mail : Direction entreprise : eustacheleonb@gmail.com lebrath2@gmail.com

E-mail : rédactionotrquotidien@yahoo.fr

### DIRECTEUR DE PUBLICATION (Intérim)

Léon BRATHIER  
01.95.81.44.26

### RÉDACTEUR EN CHEF

Moudachirou SOUBEROU

### JOURNALISTES REPORTERS

Fructueux KIKI  
Modeste DOSSOU

### CONSEILLERS

Apollinaire KOUTON  
Franck-Raoul PEDROFortuné AGUEH  
Aline ASSANKPON  
Noël AGBODJAN

### CHARGÉ DU SERVICE COMPTABILITÉ ET FINANCES

Patrice HOUNKPATIN

### Impression

EDOUAVO GROUPE SARL  
Tél. : (229) 97933451/64105900  
BP 580 Abomey-Calavi

LA SEMAINE DU BANQUIER – ESPACE OHADA 2025

## Une plateforme d'échanges et de renforcement des compétences à Cotonou

DU 20 AU 23 MAI 2025, LA VILLE DE COTONOU, AU BÉNIN, A ACCUEILLI LA NOUVELLE ÉDITION DE « LA SEMAINE DU BANQUIER – ESPACE OHADA », UN SÉMINAIRE ANNUEL ORGANISÉ PAR SIRE OHADA, UN CABINET DÉDIÉ À LA FORMATION ET À L'ACCOMPAGNEMENT DES PROFESSIONNELS DE LA BANQUE ET DU DROIT. CETTE RENCONTRE, INSTAURÉE EN 2008 POUR RÉPONDRE AUX BESOINS EXPRIMÉS PAR LE PERSONNEL BANCAIRE, S'EST IMPOSÉE COMME UN CADRE INCONTOURNABLE D'ÉCHANGES, DE FORMATION ET DE PARTAGE D'EXPÉRIENCES ENTRE PROFESSIONNELS DES SECTEURS BANCAIRE ET JURIDIQUE.

M D

### Un séminaire au service des professionnels de la banque...

Cette année, l'événement a réuni des participants venus de divers pays de l'espace OHADA, notamment le Bénin, la République Démocratique du Congo (RDC), le Tchad, le Togo, le Burkina Faso, le Niger et la Côte d'Ivoire. Ce melting-pot de professionnels, incluant des chargés d'ouverture de compte, chefs d'agence, chargés de clientèle, analystes et gestionnaires de risques, juristes, chargés de recouvrement, chargés d'opérations et contrôleurs internes, a permis des discussions riches et variées. L'édition 2025, qui s'est déroulée sur quatre jours, a abordé trois thématiques principales dans une approche participative : la fraude moderne en milieu bancaire, la sûreté immobilière et l'optimisation du recouvrement des créances grâce au nouvel acte uniforme de l'OHADA. Ces sujets, animés par des experts du droit et de la banque, ont permis aux participants d'actualiser leurs connaissances et de repartir avec des outils pratiques pour améliorer leur performance professionnelle.

### Les objectifs ambitieux de SIRE OHADA...

SIRE OHADA, sous la direction de Arlette Boccovi, gérante du Cabinet SIRE OHADA et modératrice du séminaire, a réaffirmé les objectifs de cette rencontre : Outiller les participants pour réussir leurs missions dans un secteur bancaire en constante évolution ; Sensibiliser aux risques liés à l'ère numérique, notamment les fraudes modernes ; Actualiser les connaissances des professionnels sur les évolutions juridiques et techniques ; Favoriser le partage d'expériences entre participants d'horizons divers ; Proposer des solutions efficaces pour optimiser la performance des institutions bancaires. Arlette Boccovi a souligné l'importance de ce cadre d'échange : « La Semaine du Banquier est un espace unique où les professionnels du droit et de la banque se rencontrent pour discuter des défis actuels. Pendant ces quatre jours, nous avons exploré des sujets cruciaux comme la fraude bancaire, la sûreté immobilière et les nouvelles opportunités offertes par l'Acte uniforme pour le recouvrement des créances. »



Photo de famille des participants



Sous le regard bienveillant de l'organisatrice en cheffe du séminaire, un participant reçoit son attestation

### Une édition saluée par les participants et les formateurs...

Le séminaire s'est clôturé le 23 mai 2025, laissant les participants unanimes quant à la qualité de l'organisation et à l'impact des formations reçues. À tour de rôle, ils ont pris la parole pour exprimer leur satisfaction, remerciant SIRE OHADA pour cette opportunité et appelant à la pérennisation de l'initiative. Les échanges interactifs, les modules de formation pointus et les réponses apportées par les experts aux questions des participants ont été particulièrement appréciés. Me Luc Sowah, président de la Chambre nationale des huissiers de justice du Togo et formateur lors de l'événement, a qualifié l'initiative d'« excellente » et a plaidé pour sa continuité. Selon lui, les thématiques abordées, combinées à l'approche pratique des sessions, constituent un véritable levier pour la carrière des participants et pour l'évolution des entreprises qui les emploient.

### SIRE OHADA : un appel à une participation élargie...

L'équipe de SIRE OHADA, représentée par Arlette Boccovi, s'est déclarée pleinement satisfaite de

cette édition 2025. Cependant, l'organisation ambitionne d'aller plus loin. Lors de la cérémonie de clôture, SIRE OHADA a lancé un appel à une participation accrue lors des prochaines éditions, souhaitant voir davantage de professionnels issus de différents pays du continent africain. Cette volonté vise à renforcer la portée régionale de l'événement et à favoriser une coopération plus large au sein de l'espace OHADA.

### Un rendez-vous à pérenniser...

Depuis sa création, la Semaine du Banquier – Espace OHADA s'est imposée comme un rendez-vous clé pour les professionnels du secteur bancaire et juridique. En réunissant des experts et des praticiens autour de thématiques d'actualité, SIRE OHADA contribue à renforcer les compétences des acteurs du secteur, tout en favorisant une meilleure compréhension des enjeux juridiques et économiques dans l'espace OHADA.

L'édition 2025 à Cotonou a une nouvelle fois démontré la pertinence de cette initiative, qui promet de continuer à éclairer et à inspirer les professionnels pour les années à venir.